

133 - Bola del Mundo por Puerto de los Cotos

La Bola del Mundo es una cumbre a 2.275 metros que se puede reconocer desde una distancia grande debido a las enormes antenas que hay en ella. Hasta 2010 estas antenas estaban en uso para la distribución de las señales de televisión y radio en la Meseta, pero desde la introducción de la televisión digital desde aquí sólo se transmite la señal de radio; la pregunta entonces es qué va a pasar con estas antenas masivas. Al pico se puede llegar a través de una breve subida empinada desde el Puerto de Navacerrada, pero en esta caminata cogemos una ruta alternativa y mucho más larga a través del Puerto de Cotos y la Loma del Noruego.

- Desde el Puerto de Navacerrada (1) camina hacia la CL-601 en dirección a Segovia. A pocos metros detrás de la señal de la provincia de Segovia en el lado derecho de la carretera detrás de la barrera de seguridad se encuentra un estrecho camino cuesta abajo (2), a través del cual descendemos.
- Este camino lo seguimos algún tiempo y finalmente cruzamos el Arroyo de Peñarrodada (3). En el otro lado el camino gira a la izquierda. Un poco más adelante ignoramos el camino a la derecha (4) y seguimos recto, continuando con el arroyo a nuestra izquierda y más adelante cruzamos otro arroyo, el Arroyo de los Puentes.
- En el otro lado de este arroyo el sendero se transforma rápidamente en un camino de asfalto (5) que seguimos un tiempo. Seguimos este camino hasta un cruce (6), donde giramos a la derecha.
- Más adelante pasamos por alto un camino a la derecha (7) hasta el siguiente cruce (8), donde giramos a la derecha en el Camino Viejo de El Paular, en un camino señalizado blanquirrojo.
- Seguimos el Camino Viejo de El Paular hasta el Puerto de Cotos (9). Aquí cruzamos la carretera y al comienzo de la carretera a Valdesquí nos dirigimos directamente a la derecha, cuesta arriba hacia un palo, en un camino señalizado de color amarillo-blanco (10).
- El camino da un giro a la derecha y luego a la izquierda de nuevo en un tramo abierto, donde la senda señalizada de color blanco-amarillo sigue recto (11). Nosotros, sin embargo, giramos a la derecha aquí. Inicialmente, el camino no es visible aquí, pero pronto sí de nuevo. Seguimos el camino no señalizado durante un tiempo y un poco más adelante en una bifurcación en "Y" giramos a la derecha.
- Pronto llegamos a otro camino y giramos a la derecha (12) y un poco más adelante pasamos un pequeño edificio. El camino desciende durante un tiempo y un poco más adelante vemos la Bola del Mundo claramente delante de nosotros.
- Esta ruta (PR-31) es fácil de seguir y nos lleva cada vez más cerca de la Bola del Mundo. En el último tramo la subida es algo más pronunciada.
- Después de un buen ascenso llegamos al final del remonte de esquí, a unos 2.200 metros (13). Gira a la derecha en la pista para el último tramo a la Bola del Mundo (14).
- En la Bola del Mundo vemos un camino asfaltado a través del cual empezamos un descenso pronunciado de vuelta al Puerto de Navacerrada (1).

Ficha técnica

Duración: 4:30 horas
 Distancia: 15,9 km.
 Tipo de marcha: Circular
 Tipo de camino: Pistas, senderos, camino pavimentado
 Señalización: Blanquirroja (parcialmente)
 Desnivel total: 875 m.
 Punto más alto: 2.252 m.
 Dificultad: Media (4/15)



¿Cómo llegar?

Desde Madrid coge la A6 hacia La Coruña y sal en la salida 39 hacia Navacerrada. Sigue la M-601 hasta el Puerto de Navacerrada. Aparca el coche en el parking grande del puerto.



Coordenadas GPS:
 Latitud: N 40 47.276
 Longitud: W 4 00.052

